

# NUESTRAS INFORMACIONES

forme, que el Ayuntamiento se decidiera por uno de los dos, y así tuvo que hacerse.

En el caso actual del ensanche del barrio de Gros y Alegorieta, la Comisión acordó que informaran los técnicos y hacer suyo el informe que emitieran.

Refiriéndose a las expropiaciones, dice que el proyecto del señor Machimbarrena es el que más se acerca a la realidad y demuestra un estudio completo del asunto.

El señor Gurruchaga replica al presidente de la Comisión de Obras. Dice que ha estudiado detenidamente los cinco proyectos presentados.

Añade que antes de que informaran los técnicos, ya sabía él cuál había de ser el proyecto que se aprobara.

La condición de que los patios estén en comunicación con la vía pública, es una condición impuesta por la Academia de Medicina a los proyectos de ensanche.

El señor Olasagasti lamenta que estas observaciones no las hiciera el señor Gurruchaga en la Comisión de Obras.

El señor Gurruchaga le suplica que no remueva la cuestión, pues de sobre sabe las razones que tuvo para no volver a asistir a las reuniones de la Comisión.

Termina diciendo que el proyecto de ensanche de Alegorieta no se verá nunca realizado, por ser extraordinariamente caro.

Anuncia el alcalde que va a ponerse a votación el voto particular del señor Gurruchaga, que dice que no se conceda el premio primero, porque el proyecto de los señores Machimbarrena y Tolosana no se ajusta a las condiciones legales.

Se acuerda suspender la sesión durante diez minutos, transcurridos los cuales se reanuda la pública.

En ésta, y reservándose el Municipio la facultad de introducir modificaciones en los proyectos, se aprueba por unanimidad el proponer a la superioridad, en primer término, el proyecto de los señores Machimbarrena y Tolosana.

En segundo lugar propone la Comisión que se aconseje la aprobación del proyecto de los señores Amán y Guerra.

El señor Gurruchaga elogia las grandes coadiciones artísticas de este proyecto, pero ésta no es práctica y no debe ser propuesto en segundo lugar.

Para éste propone el proyecto del señor Mancebo.

El señor Laffitte propone para el segundo lugar el proyecto del señor Escario.

Se vota esta propuesta, deseñándose por 9 votos contra 4.

Seguidamente se vota la enmienda del señor Gurruchaga, proponiendo para el segundo lugar el proyecto del señor Mancebo.

También es deseñada, por 10 votos contra 3.

El señor Laffitte explica su voto.

También, en votación nominal, se aprueba, por 11 votos contra 2, la propuesta en segundo lugar del proyecto de los señores Amán y Guerra.

El señor Gurruchaga explica su voto.

A continuación y a propuesta del señor Laffitte, se aprueba la designación del tercer lugar para el proyecto del señor Escario, por 9 votos contra 3.

La aprobación de estos proyectos no implica la concesión de premios, que se adjudicarán cuando por la superioridad se apruebe la propuesta.

Reglamento de bomberos.—El señor Olasagasti presenta un proyecto de reglamento del Cuerpo de bomberos, que queda ocho días sobre la mesa.

Alumbrado.—Es aprobado el proyecto para la instalación de varias columnas para el alumbrado eléctrico de la población.

## RUEGOS Y PREGUNTAS

Del señor Marcellán.—El señor Marcellán se ocupa del trigo que hay almac-

nado en el mercado del barrio de Gros y cuyo cereal no sólo está echándose a perder, sino que ha provocado una verdadera invasión de ratas en el barrio, con gravísimo perjuicio para la salud pública.

El señor Iturrizaga se adhiere a este ruego.

El alcalde dice que ya ha hecho cuantas gestiones estimó oportunas para que desaparezca ese peligro. Pero como el trigo es de la propiedad del Estado, se harán nuevos trabajos para que lo enzante.

Advierte que hay allí 1.800 toneladas de trigo, cuya venta se ha intentado doce veces, sin que hubiera posibles.

Añade que ha dado órdenes para que se «ratice» (I) el barrio de Gros.

Seguidamente, y no habiendo otros asuntos de qué tratar, el presidente levantó la sesión.

## Cosas municipales

Pobre señor Marcellán! Este cronista municipalero lamenta cordialmente que el incíto y consecuente concejal tenga que abandonar su escafio.

Durante la sesión de ayer, la ympos edmo recogía los papeles de su pupitre.

Hadía montones enormes de ellos. Todos los que había almacenado durante doce años.

Los concejales que quedan le miraban compasivamente, mientras recogía sus papeles.

¿Qué va a ser ahora de don Cándido Marcellán?

«Ratizar».

He aquí un vocablo nuevo inventado ayer por el señor Zaragüela.

¿Será que don Pedro aspira a un sillón de la Academia?

Dice el señor Camio:

«—Los cocheros que empleen malas formas no harán otra cosa que quedar muy mal.

¡Claro! Eso ya es viejo. Quedarán como un cochero.

Se habla de una tasación de fincas que habrían de expropiarse en un proyecto de ensanche.

El señor Imaz dice:

«Yo taso la plaza y el frontón».

Aquí está bien lo de «eso será lo que tase un sastre».

## VENDO

Hermosa cizalla 200 pesetas y carillero con 372 departamentos. Razón en esta Administración.

## Se necesitan

buenas oficinas modistas y aprovechadoras. Avenida, 3, primera.



GREGORIO AZACETA  
ERANDIO-BILBAO  
Antes del tratamiento

## Una campaña justa Los padres de los soldados de cuota

La junta local de padres de soldados de cuota, constituida en Eibar, ha dirigido al Presidente del Consejo de ministros el siguiente telegrama:

«Protestamos contra actitud Gobierno respecto situación soldados cuota reemplazos 19 y 20. Para igualarlos ahora a los de cupo ordinario, no habrá por qué establecer derechos Ley Reclutamiento que adquirimos y nos apoya ante incumplimiento compromisos contraídos por Estado con nuestros hijos. Pedimos su inmediato cumplimiento.

Nuestros sacrificios lindantes con ruina familias y patriotismo bien probado momentos graves patria, cediendo circunstancialmente derechos inconcisos, merecen justicia que de V. E. esperamos.—Junta padres soldados cuota Eibar.

Por la Junta, el Presidente, Esteban Lizarraide.—El Secretario, José María Egueren.

La Junta local de Eibar suplica a las de los pueblos de la Provincia, no permanezcan inactivas y que acudan en esta forma hasta ver conseguidos los propósitos que están amparados por la Ley de Reclutamiento, al que nos acogemos.

## Una velada

## Aniversario de la Commune

La agrupación socialista de esta capital ha organizado para el día de hoy, a las nueve de la noche, una velada conmemorativa del cincuenta y uno aniversario de la Commune.

El programa de dicha velada es el siguiente:

Primer. Representación de la comedia titulada «La leyenda del maestro», por el cuadro artístico del Centro.

Segundo. Conferencia acerca de la Comunión por un aliado al partido socialista obrero local.

En los intermedios, una banda de música, ejecutará preciosas composiciones.

## En la Diputación

### REUNION PRIVADA

Esta tarde, probablemente, celebrará reunión privada la Diputación Provincial con la Junta de Beneficencia en el Ayuntamiento.

### ASUNTOS ELECTORALES

En el expediente instruido con motivo de las reclamaciones formuladas por don

Marcos Lapita y Aguinagalde, vecino de Fuenterrabía, solicitando se declare la incapacidad de los concejales electos don Anselmo Salaverria Picavea, D. Miguel Ugarte armendia y D. José Antonio Menéndez.

La Comisión Provincial acordó declarar la incapacidad del señor Anselmo Salaverria Picavea, en virtud de haber nacido en Francia y que, aunque hijo de españoles no fué inscrito en el Registro Civil, ni hizo el servicio militar en España por considerarse de nacionalidad francesa.

En cuanto a las reclamaciones restantes, la Comisión las desestima, considerando capacidades para el ejercicio de la concejalía a los señores José Antonio Menéndez y Miguel Ugarte.

### OTRA REUNION

Hoy se reunirá la Comisión mixta de Reclutamiento, para continuar sus trabajos.

## Me gusta mucho andar pero ¡ay! mis pobres pies...

### TOMAD UN BAÑO SALTRATADO Y OLVIDAREIS PRONTO QUE HABEIS SUFRIDO DE LOS PIÉS

De lo que necesitan vuestros pies es de un baño medicamentoso y oxigenado con la sola adición de un pufiadió de Saltratos Rodell; conoceréis entonces el placer de poseer pies sanos y en perfecto estado y olvidaréis pronto las torturas ocasionadas por el menor paseo, sin hablar del baile.

Si vuestros pies están irritados y dolidos por el cansancio y la presión del calzado, bañadlos sólo unos diez minutos en el agua saltratada. Este baño hace desaparecer toda hinchazón y magulladura, toda sensación de dolor y de quemazón. Por su acción tónica y aseptica, el agua caliente saltratada combate y cura igualmente la irritación, el escorzo y demás efectos desagradables del sudor.

Si se prolonga la inmersión se ablandan las durazas, las más gruesas, y los callos más dolorosos, a tal punto que pueden arrancarse fácilmente, sin navaja ni tijeras, operación siempre peligrosa. Los Saltratos Rodell curan y mantienen los pies en perfecto estado, de modo que hasta el calzado nuevo y estrecho os parecerá tan confortable como el usado.

Los Saltratos Rodell, sales naturales, muy puras y concentradas, se venden a un precio económico en todas las buenas farmacias.



## Casa Flamarike

Se necesitan buenas preparadoras de sombreros, desde el 20 del corriente hasta Noviembre.

## Para industria

viajeros, deseos pisos amueblados. Diríjase con precio y detalles a Antonio Sancho, Gran Vía, 19, Pensión Luz, Madrid.

## F. SALAVERRI

Ortopédico-mecánico de la Clínica del DOCTOR M. SALAVERRI  
Colón de Larreátegui, 40.- Bilbao

Recibirá en San Sebastián los días 20 y 21 de Marzo en el Hotel Arana, de 11 a 1 y de 3 a 5, a cuantos pacientes que por indicación médica deban atender a la corrección de sus deformidades de la espalda y de los miembros por tumores blancos, raquitismo, parálisis infantil, etc., así como a los HERNIADOS y AMPUTADOS que deban proveerse de aparatos ortopédicos, bragueros, piernas y brazos artificiales, construidos en los talleres de la Clínica Ortodoxa de Bilbao.



REGORIO AZACETA  
A los dos años